

SUSCRIPCIONES
Pago anticipado
 Alcoy: un mes 1'50 pesetas.—Trimestro 4'50.—Fuera 5'25 id.—Extranjero 15 id.—Ultramar 8 id.—Recibo anuncios y reclamamos la administración.

EL SERPIS

ANUNCIOS.
Pago anticipado
 Se suscribe en Alcoy, en la Administración calle del Mercado, 11 y 13 imprenta á donde se dirigirá toda la correspondencia.

Números sueltos 10 céntimos.

PERIÓDICO DE LA MAÑANA

Números atrasados, 25 cént.

AÑO VI. REDACCION. ALCOY, SABADO 6 DE OCTUBRE DE 1903. ADMINISTRACION. NÚM. 1.698
 Calle del Mercado, 11 y 13, entresuelo. Calle del Mercado, 11 y 13, entresuelo.

Véase el anuncio de la cuarta plana, farmacia de J. Murillo.

ALCOY 6 DE OCTUBRE DE 1903.

Suscripción

á favor de las familias de las víctimas de la terrible catástrofe ocurrida en Villena

	Pesetas.
Suma anterior	525
D. Rigoberto Albors	25
D. Julio Puig Perez	15
D. Vicente Cort	5
Suma	570

Continúa abierta la suscripción en la Redacción de este periódico.

Exposición regional de Valencia

INDUSTRIA ALCOYANA.

No es Alcoy la población que limita su industria á los géneros tejidos de lana, de que ya nos hemos ocupado, ni endonde se extiende únicamente á la fabricación de abonos y producción de elegantes y ricas cajas de madera, cuyas muestras tanto lucen en aquella Exposición; se cuentan los alcoyanos, además, con la importante industria papelera, expuesta también con gran lucimiento en aquel científico certamen.

Allí, en convenientes y oportunos aparadores que se observan en uno de los del pabellon principal de la izquierda, y en donde unidos se nota, bajo idénticas formas presentados, los productos de los fabricantes de papel D. Miguel Botella Perez, D. Facundo Payá, Sres. Jaime Tort é Hijos señora Viuda de Brutinel é Hijos, D. Camilo Gilbert, Sres. Blancs é Hijos, señores Blanca Hermanos, Sra. Viuda de Bisbal, D. Emeterio Albors, D. Eugenio Molló, D. Francisco Boronat, D. José Casaspere, D. José Molló Valor, Sra. Viuda de D. A. Ridaura, Sra. Viuda de Isidro Perez y D. Miguel Botella y Miralles; que cada cual bajo su nombre, ostenta las distintas clases de papel objeto de las fabricaciones que les son propias, y que, merced á sus respectivos ingenios, todos lucen con justificada admiración por parte del público, formando esas instalaciones una sola con la reunión de aquellos expositores, bajo el nom-

bre de Alcoy: Industria papelera: Corporación de fabricantes.

Aquellos industriosos alcoyanos, que todo lo quieren merecer del trabajo, como la más potente y honrosa fuente de la riqueza; que no hay elemento lícito para la producción que esté á su alcance que no lo procuren en pro del genio industrial que entrañan, lo mismo buscan el vapor que la electricidad, que aprovechan el gas para sus servicios, que utilizan los saltos de los rios, con cuya fortuna los ha dotado la naturaleza, aprovechando las condiciones excelentes de sus aguas, y con ellos se ha creado un gran centro para la industria papelera, productos que se conocen y distinguen, reclamándose para su general consumo.

Así cuentan bajo la jurisdicción de Alcoy dentro de su término municipal, 140 tinas para la fabricación de papeles de todas clases, que producen anualmente un millón de kilogramos y otras 100 tinas en los pueblos limítrofes; con una producción de 800 000 kilogramos, calculada toda en 20 millones de reales anualmente, y en donde se ocupan ordinariamente cinco mil operarios, que en la expresada industria tienen su vida y porvenir.

Pues bien: en aquellas oportunas instalaciones, debidas á la discreción del Sr. D. Antonio Oñate, que representa en Valencia al gremio de la industria papelera de Alcoy, y en la parte central de las mismas, se observa un pequeño modelo, de fábrica con todos sus detalles y figuras, que representan á los obreros en las distintas operaciones de la industria y en varios frescos de limpio cristal se notan las primeras materias para la fabricación del papel y las diferentes transformaciones que sufren aquellas desde que el trapo llega á las fabricas, taapo lejiado, trapo reducido á pasta, trapo y carraza para el encolado del papel, cola líquida, pasta blanqueada y pasta líquida como se utiliza en los moldes para obtener las transparentes y traslucidas hojas de los mas finos papeles.

Y á derecha é izquierda de aquella parte central, donde se distingue cuanto llevamos indicado, se extiende armónicamente una serie de aparadores unidos con muestras de papeles de todas clases en su parte vertical ó de fachada, y en las vitrinas, con que respectivamente cuentan aquellas secciones, se contienen los productos que cada fabricante ofrece al consumo bajo la significación y nombre de papel para fumar, y del cual se nota una gran variedad en clases y mar-

cas, demostrativas del alcance de esa industria en Alcoy.

(El Comercio Andalúz).

Te remotos celebres.

VIII.

En Cádiz, según D. Antonio Ulloa, el terremoto empezó á las nueve de la mañana del 10 de Noviembre; los pocos daños que ocasionó fué debido sin duda á la solidez de sus casas. Las aguas de las cisternas se cubrieron de espuma. Los habitantes, que abandonaron las casas é iglesias para buscar su salvación en el aire libre, apenas volvieron de sus primeros temores, cuando fueron sorprendidos por nuevas alarmas. A las once y diez minutos se distinguió una ola á distancia de ocho millas, sesenta piés mas alta que de costumbre, la cual dió contra la parte este de la ciudad que está llena de rocas. Aunque su fuerza se disminuyó mucho con dichas rocas, alcanzó, sin embargo, á las murallas y penetró en el parapeto que estaba á sesenta piés del nivel del mar, haciendo grandes desperfectos.

A las once y media apareció una segunda ola que fué seguida de otras cuatro de igual magnitud y de otras que fueron disminuyendo gradualmente.

Una gran parte de la muralla quedó derribada.

Sevilla y Sanlúcar sufrieron también mucho; por último, exceptuando Cataluña, Valencia y Aragón, los efectos de este terremoto se sintieron en toda España.

En Madrid el choque fué muy sensible; en Gibraltar se sintió al mismo tiempo que en Madrid, comenzando por un movimiento de la tierra que duró medio minuto; á este siguió un violento choque, que fué seguido por otro que duró cinco ó seis segundos. Muchos de los cañones de las baterías se vieron subir y bajar durante las ondulaciones de la Tierra. La mayor parte de la guarnición fué acometida de vértigos y todos cayeron al suelo. En quince minutos, el mar subió 6 piés y después bajó tanto, que los barcos y lanchas que estaban cerca de la orilla salieron á tierra como también gran cantidad de pescado.

En Africa se sintió como en Europa. Una gran parte de la ciudad de Argel fué destruida. En Arsilla, ciudad perteneciente al reino de Fez, hacia las diez de la mañana se agitó el mar con tal violencia que arrojó un barco á la bahía y lo im-

pu'só con tal fuerza que lo hizo mil pedazos. En Fez, gran número de casas se derribaron y muchos de sus habitantes quedaron sepultados entre los escombros. En Marruecos sobrevinieron iguales accidentes. En Tánger, el terremoto fué de larga duración. En Tetuan comenzó al mismo tiempo, pero fué mas corto; sin embargo, algunas sacudidas fueron tan violentas que se temió que la ciudad entera pereciera.

En la ciudad de Funchal en la isla de Madera se sintió un choque á las nueve y 38 minutos de la mañana: fué precedido de gran estruendo; duró mas de un minuto, en cuyo tiempo las vibraciones, aunque continuas, aumentaban y disminuían en intensidad.

El ruido duró hasta un poco después de haber cesado la tierra de temblar, perdiéndose como un trueno lejano.

A las once menos cuarto, el mar que estaba en gran calma, se retiró un poco pero hinchándose en seguida sin ruido, se adelantó inundando la orilla y penetrando en la ciudad; retiróse el agua poco á poco, pero en la parte Norte de la isla la inundación fué mas violenta, arrancando puertas y derribando paredes de casas, dejando gran cantidad de pescado en las orillas y en las calles del pueblo de Alchico.

Estos fueron los fenómenos que al gran terremoto de 1755 ocasionó. Sus efectos alcanzaron hasta Suecia y Noruega: en el primer reino las aguas de muchos rios fueron agitadas con violencia y en Alemania, particularmente en Holanda Amsterdam y Harlem.

La agitación de las aguas se sintió en muchos puntos de Inglaterra, Irlanda y Escocia.

Se sintieron choques en Francia en las ciudades de Bayona, Angulema y Haxre.

Estos fueron los efectos en la superficie de la tierra, pues en cuanto á los subterráneos, no son conocidos si no por los cambios observados en las fuentes.

En Tánger todas las fuentes se secaron y no se encontró agua hasta la noche, un cambio muy notable se operó en las aguas medicinales de Toplitz, pueblo de Bohemia, famoso por sus baños. Estas aguas fueron descubiertas en 762, desde cuyo tiempo la fuente principal ha arrojado agua caliente en gran cantidad.

En la mañana del terremoto, entre once y doce, arrojó agua en tanta cantidad que en el espacio de media hora todos los baños se llenaron. Media hora antes el agua corría turbia y fangosa: e

de lo que hasta aquí habeis dicho solo pueden deducirse los mas favorables pronósticos.

—Aun no lo sabeis todo, murmuró la condesa. Ahora comprendereis mi inquietud y mis temores.

Llevóse por última vez el frasquito de esencias á la nariz y prosiguió.

—De repente, mientras que me entregaba á los trasportes de mi alegría, se operó un brusco cambio en torno mio. El sol perdió su brillo, reconcentró sus rayos y dejó la tierra en un fúnebre crepúsculo. Volvióse ceniciento y sombrío aquel cielo tan puro poco antes, como si un inmenso craspon se hubiera elevado á la vez de todos los ángulos del horizonte, cerraron sus cálizos las flores muéltias y marchitas, el viento tronchó sus tallos, arrancándoles mil dolientes gemidos. Pero ¿que me importaba á mi el mundo entero si tenía á mi hijo entre mis brazos? y sentía palpar su corazón contra mi pecho?... En medio de tanta felicidad, un grito de agonía se escapó de mis labios, pues en vez de estrechar contra mi pecho al hijo de mis entrañas, lo vi sobre un pedestal, convertido en estatua, y encima de su frente unas letras de fuego que decían: ¡Invisión! ¡Mentira! En aquel momento hendió el rayo las pardas nubes que cubrían el cielo, surcó rápidamente las tinieblas y fué á herir la estatua, que cayó del pedestal hecha pedazos...

mismo ahora... Hoy hace diez dias justamente que habiéndome acostado á la hora de costumbre y rezado mis oraciones en que pedía á Dios como siempre que me otorgase el objeto de mis ansias, apenas cerré los ojos, me sentí transportada, por una especie de éxtasis, á un país maravilloso muy superior á todo lo mas bello que pudiera inventar la fantasía. Un sol radiante, cual nunca vierou miradas humanas, resplandecía en el limpio azul de un cielo trasparente, ornaban el campo unas flores que parecian piedras preciosas por su mágico brillo y sus limpios matices, y mecías con blando arrullo una brisa suave y embalsamada. Embebecida y llena de entusiasmo, contemplaba yo aquel paisaje, escuchando los vagos susurros de la brisa y aspirando el aroma de las flores, cuando, de pronto, me sentí enagenada de un júbilo infinito, semejante al que deben experimentar los justos en el cielo. Acaba de realizarse mi suprema ambición; tenía entre mis brazos y estrechaba contra mi pecho una linda criaturita, un niño rubio y sonrosado, y ese niño era mi hijo, ¿lo ois señora? ¡mi hijo! La condesa se detuvo dominada por una febril emoción, y, sacado del bolsillo un frasquito de cristal de roca con incrustaciones de oro, aspiró dos ó tres veces su contenido. —¿Qué teneis, señora? le preguntó la adivina. No acertó á explicarme vuestra turbación, pues

valor que me falta? Si, lo confieso; he experimentado esa emoción de que habeis, debida sin duda á la sorpresa de encontrarme en este singular aposento. He sentido párias al supersticioso temor que inspiran los iniciados en la ciencia cabalística; pero ya pasó todo; se ha disipado mi ridícula turbación, y solo deseo llenar el objeto que aqui me trae.

Simona fué á sentarse en frente de la condesa é hizo un gesto que significaba:—Hablad, los escucho...

—Ya os he dicho que vengo á pedirlos la explicación de un sueño que ha llevado mi alma de inquietud. ¿Podreis vos sacarme de mis dudas?

—¿Creéis, preguntó Simona en vez de responder, que los sueños son misteriosas advertencias que Dios nos envía y que encierran para el que sabe interpretarlos la revelación del porvenir?

—Lo creo posible, al menos... murmuró la condesa, pues si bien es claro que la mayoría de los sueños son triviales y faltos de sentido, hay algunos que no parecen simple resultado de la imaginación ó de la casualidad; y or lo que hace á estos creo que seria una grave falta despreciarlos, sobre todo cuando se repiten con persistencia.

—Pues bien, repuso Simona; si el sueño que

curso de las aguas se interrumpió durante un minuto volviendo á correr con gran violencia arrastrando una considerable cantidad de ocre rojizo.

Desde entonces el agua ha corrido clara y pura aunque mas caliente y en mas abundancia que antes.

F. Pintado.

Madrid 4 Octubre 1883.

Teatros y circo

De nuestro servicio particular.

El Español ha inaugurado al fin, como diría el consabido periódico noticiero, la temporada teatral despues de los doscientos mil malos ratos, que á la empresa y á los actores han costado los preliminares de la campaña, á causa de las exageradas pretensiones de Vico y de alguna otra lumbrera de nuestra escena.

La impresion que ha dejado la primera funcion en el numeroso público que asistía á la reapertura del clásico Coliseo, ha sido muy buena. Todos salieron de allí convencidos de que D. Manuel Catalina es muy bastante para sostener en hiesto el pabellon de nuestra escena en el teatro mas importante de España y de que Ducazcal sabia muy bien al contratarlo que el eminente actor llenaba todas las condiciones artisticas necesarias para el puesto que se le ha confiado.

Aquella noche se habla elegido *El arte de hacer fortuna*, comedia en 4 actos de Rubi, para presentar á la nueva compañía. No es mi ánimo hablar de la obra. La crítica ha dicho ya hace mucho tiempo acerca de ella su última palabra y yo habré cumplido hoy con repetir que á su indiscutible merito literario, cualesquiera que sean sus defectos, reúne la circunstancia de que su protagonista ha de tener para salir airoso de la empresa, verdaderas condiciones de gran actor. Sin duda por eso Catalina lo escogió; y que anduvo acertado lo demuestra hasta la saciedad, la ovacion incesante que el público le hizo durante los cuatro actos de la comedia. Al éxito contribuyeron en gran medida y de la ovacion participaron grandemente la señora Zapatero y la señorita Calderon á quien hemos tenido el gusto de ver de nuevo en el escenario del *Español* donde tantas veces la hemos aplaudido.

La velada terminó con una pieza final dirigida y ejecutada por Mariano Fernandez. Con esto digo que no es necesario decir que su ejecución fué perfecta y que el popularísimo primer actor cómico en la actualidad fué saludado con cariñoso y prolongado aplauso por parte de sus antiguos amigos. ¿Quién que asista con asiduidad al *Español* comprende ya el teatro clásico sin Mariano Fernandez?

En el teatro *Eslava* ha comenzado también bajo muy buenos auspicios la temporada. La Pastora, la Hijosa y el director Sr. Mesejo, que tanto

aplausos llevan recibidos en estos pocos dias, podrán dar fe de ello. Esta noche empezarán los estrenos de obras. Los carteles anuncian el de la zarzuela en un acto *En el otro mundo* y el de la comedia en dos actos y en prosa *La doncella en la que tomará parte la señora Hijosa*.

De ambas producciones tengo las mejores noticias; pero nada me atrevo á asegurar acerca del resultado, porque sabido es cuan dadas á equivocaciones son estas profecías sobre todo en teatros como *Eslava*. El público que allí concurre habitualmente suele tener grandes exigencias y á veces no brilla por su astriata justicia y equidad. Únase á esto lo bullicioso que es y se comprenderá que los autores no están nada tranquilos.

Allí como en ningún otro teatro ha habido esos dias manifestaciones patrióticas contra Francia con motivo de los últimos desagradables sucesos de París. Pontase anteanoche en escena la conocida zarzuela *Ellos y nosotros*. La gente habia entrado en el teatro bajo la impresion de las manifestaciones de cariño hechas á la familia real á su regreso á Madrid, y al comenzar los *couplets* franceses que á Pasore canta con tanta gracia el público protestó ruidosamente no faltando quien diera algunos gritos de vivas y muéras. Por fortuna Julia Pastor que no se para nunca en barras, substituyó los *couplets* con la jota aragonesa y las protestas se convirtieron en aplausos á la actriz y á la patriótica letra de la jota.

También en la Zarzuela hubo conatos de que sucediera lo mismo cuando en el segundo acto del gran baié *Excelsior* aparecieron unidas las banderas de España y Francia; pero todo se redujo á algunos chicheos que la empresa evitará en lo sucesivo, con una pequeñísima modificación en la *mise en scene*. En este teatro el *Excelsior* sigue haciendo furor y la rebaja de precios á sus tipos normales hace que aquel coliseo se llene de bote en bote todas las noches. Verdad es que el público además del asombroso espectáculo del baile tiene el atractivo de los hermanos Rends, los cuales han introducido al final de sus ejercicios notables, una especie de pantomima, parodia de una corrida de toros que ha gustado mucho y que tienen que repetir casi todas las noches.

Los jardines del Buen Retiro no se han abandonado todavía por completo. El activo empresario Sr. Ducazcal que ha sabido prolongar la temporada mas de lo ordinario y á pesar del mal tiempo, con los conciertos extraordinarios y con los ejercicios atrevidos de Mis Leona, ha pensado ahora en las carreras (á pié) de obstáculos, en las cuales pueden tomar parte cuantos aficionados lo deseen y el espectáculo será curiosísimo, muy animado y amenizado con graciosas peripecias, porque como el círculo que han de recorrer los contendientes es grande, se han colocado varios aparatos muy caprichosos y nuevos. Todas las tardes se repartirán tres premios.

Esta semana ha habido su correspondiente estreno en el favorecido teatro Martin.

El juguete cómico en dos actos *Suegro, padre y alguacil* fué muy del agrado del público.

Madrid 3 Octubre 1883.

Noticias e intereses

Noticias locales y regionales.

Habíase aprobado por la superioridad el expediente de expropiación de los terrenos ocupados con motivo de la construcción del puente sobre el rio Alcoy, término de Muro, de la propiedad de D. José Vilaplana Ferrer, D. José Reig Ivarra y D. Francisco Pastor Perot, cuyo importe asciende á la cantidad de tres mil seiscientas dos pesetas treinta y cinco céntimos, se ha señalado el día 11 del corriente á las 9 de la mañana, para que tenga efecto el pago de los indicados terrenos.

D. Juan Bautista Lafora y Caturla, concesionario del ferro-carril de Alicante á Dénia, ha solicitado del gobierno civil se le espida certificación, en la que se haga constar que durante el tiempo que se han venido haciendo los estudios de las tres líneas de ferro-carril que se entienden entre las dos citadas poblaciones, no se ha causado perjuicio alguno en los terrenos que ha sido preciso atravesar para llevar á efecto aquella operación.

En su virtud y para poderse expedir el documento referido, se ha fijado el plazo de veinte dias, para que durante el mismo puedan los propietarios de terrenos en cuestion, presentar las reclamaciones que crean oportunas.

Una noticia de *El Graduador*, de Alicante: «Hemos oido decir, que el domingo habrá procesion pública y rosario por las calles, y se nos dice también que este asunto vá á ser tratado en el próximo cabildo del Ayuntamiento».

Para mañana se prepara en el teatro del Circulo de la Union Mercantil, Artes y oficios una variada y amena funcion cuyo programa detallado daremos á conocer en el próximo número. En esta funcion, además de los jóvenes aficionados que interpretarán tres obras dramáticas y cómicas en un acto ejecutará el niño artista Rafael Perez varias composiciones á la guitarra, cuyo instrumento posee tan á la perfeccion como ha tenido el público diversas veces ocasion de apreciar.

La telefonía particular ha tomado un desarrollo extraordinario en Valencia. Todos los dias se anuncian líneas nuevas que, partiendo de la ciudad, ponen en comunicacion largas distancias, existiendo líneas de diez kilómetros. Así es que, segun los diarios de aquella cultura é importante capital, por todas las azoteas se ven postes y apoyos que sostienen los hilos, y á seguir el movimiento, no ha de tardar mucho en verse cru-

zada Valencia por una espesa red de alambres, conductores de la voz humana á grandes distancias.

Verdaderamente es el servicio telefónico uno de los mas útiles que ha inventado la ciencia.

En nuestra ciudad, apesar de la solicitud presentada para el establecimiento de una red telefonica por la Compañia hispano americana de telefonos, ignoramos á estas fechas si se establecerá dicha red que tan importantes servicios podría prestar poniendo en comunicacion á los industriales con sus fábricas y talleres.

Aprovechando varios jóvenes de Gandia la circunstancia de celebrarse fiestas en dicho pueblo, en honor de S. Francisco de Borja, han organizado una corrida de toros, cuyas reses pertenecen á la ganaderia de Flores.

D. Manuel Daza y Gomez, vecino de Yecla ha obtenido patente de invencion por una máquina destinada á producir las corrientes eléctricas por medio de la induccion.

Continúan los estancos de Alcoy careciendo de sellos de franqueo, de papel sellado, etc. etc. etcétera.

El día 4 del corriente quedó abyecto en la Tesoreria de esta provincia el pago de los haberes de las clases pasivas.

Ha sido desestimada de real orden la reclamacion presentada por el Ayuntamiento de Onteniente en solicitud de rebaja del tipo de consumos asignado á aquella poblacion.

La Comision permanente de la Diputacion provincial ha acordado destinar 2.000 pesetas para socorro á las familias parjificadas en la catástrofe de Villena.

No podemos menos de elogiar acuerdo tan oportuno y filantrópico.

La Direccion general de Estancadas, ha dispuesto dejar sin efecto el nombramiento de Administrador subalterno de Rentas estancadas de Yecla, y conferir esta plaza á D. Antonio Tomas Bañon.

El servicio de los trenes mixtos números 41 y 46 de la línea de Almansa, se verificará, desde el 16 del actual hasta el 15 de Abril del año próximo, en la forma siguiente:

Tren núm. 41.—Salida de Valencia, 6:30 mañana; llegada á Játiva, 9:5 mañana.

Tren núm. 46.—Salida de Játiva, 3:20 tarde; llegada á Valencia, 6:15 tarde.

El 29 del actual se subastará en la Direccion general de Rentas estancadas, la adquisicion de 600 resmas de papel blanco continuo para la elaboracion de letras de cambio, 200 resmas de la misma clase para pagarés de comercio y el nú-

vos habeis tenido es uno de esos, no hay duda que os lo explicaré; pero, para mayor seguridad, necesito conocer en su conjunto, ya que no en sus detalles, vuestra vida pasada.

—Preguntad lo que gustéis, dijo la condesa, estoy pronta á responderos.

—Es inútil, murmuró Simona moviendo la cabeza. Me basta con examinar vuestra mano.

Obedeciendo la jóven á la insinuacion de la adivina, se descalzó un guante que modelaba sus dedos largos, afilados y aristocráticos, y con un ademán gracioso y resuelto, le presentó la mano á Simona, quien la estudió atentamente por espacio de algunos segundos.

—Señora, dijo la adivina con el tono magistral de la certidumbre, por un raro privilegio reunis todo lo que constituye la dicha en este mundo: juventud, belleza, una elevada posicion, una gran fortuna, un marido á quien amais y que os corresponde. Y, sin embargo, os falta una cosa para que esa felicidad sea completa...

Simona se interrumpió.

—Si, si, es cierto, exclamó la jóven, y si me decis que cosa es la que me falta, ya no me cabré duda de que leéis en lo mas recóndito del corazon y penetrais los mas ocultos pensamientos.

—Hace años que estais casada, prosiguió Simona con acento grave y solemne, y hasta aquí

vuestra union ha sido estéril. Esa es la negra pena que corre vuestra dicha, que os oprime y entristece, el deseo de ser madre os agita y atormenta, y dariais la mitad de vuestra vida por obtener la pronta realizacion de ese deseo.

La jóven no pudo disimular un movimiento de asombro. Simona acababa de poner el dedo en la llaga secreta y dolorosa que ella creia desconocida de todo el mundo.

—¿Me he equivocado, señora? preguntó la adivina.

—¡Oh! no, no os habeis equivocado, señora, exclamó la condesa, y, en vista de vuestra penetracion, daré crédito á cuanto me digais.

—Hareis bien, señora, porque solo la verdad saldrá de mis labios. Ahora ya sé lo que necesitaba saber; podeis explicarme vuestro sueño.

—Segun lo habeis dicho, prosiguió la condesa, me devora el punzante deseo, la esperanza siempre fallida de la maternidad. En medio de los goces de una existencia generalmente envidiada esa ambicion, la única que no me es dado satisfacer, me arranca lágrimas de despecho y de amargura, y me sigue á todas partes agitando mis placeres y nublando mi alegría. Pero ¡cosa singular! hasta hace poco he disfrutado al menos del reposo de la noche, y el sueño lograba dar momentánea tregua á mis pesares. No sucede lo

La prediccion.

La condesa se interrumpió de nuevo; echó la cabeza hacia atrás y apoyó sus manos convulsivas sobre el corazon, como para contener sus violentos latidos. Aquel silencio, respetado por la adivina, duró solo un instante, pasalo el cual la jóven levantó la cabeza y prosiguió:

—Despertéme sobresaltada y abrí los ojos; pero durante algunos segundos no logré coordinar mis ideas, y sentia un profundo dolor, como si efectivamente acabase de perder á mi hijo. Volví por fin al sentimiento de la realidad; comprendí que todo habia sido un sueño y, sin embargo, ya no pude dormirme y pasé el dia siguiente mas triste y preocupada que de ordinario.

—¿Y se ha repetido ese sueño? preguntó Simona.

—Si...

pero que sobre éstas pueda pedirse hasta un máximo de 100 resmas para lotras y 100 para pagars.

D) un día á otro se esperan en la Delegacion de Hacienda de la provincia las nuevas cédulas personales, que hace tres meses debieran estar repartidas.

Ha sido denunciado el último número de El Paletel.

El arzobispo de Valladolid, Ilmo. Sr. D. Benito Saiz y Forés, se encuentra en Galicia, con objeto de asistir á las fiestas que estos dias se han de celebrar en la misma ciudad, á donde le es hijo de cho prelo.

Las siguientes palabras referentes al tiempo reinante, que hallamos en un colega de Valencia, son perfectamente aplicables á nuestra localidad:

«Sigue el tiempo vario y desapacible. Ayer entoldaba el cielo un nublado conciente propio del invierno, y fuertes ráfagas de viento levantaban incómoda polvareda.

Las molestias del otoño harán regresar pronto á la ciudad á las familias que todavía permanecen en los pueblos donde fueron á pasar el verano.»

De Las Provincias:

El distinguido profesor de la Escuela de Bellas Artes D. Ricardo Franc, está encargado de grabar los cuños de las medallas con las que se ha de premiar á los expositores de la Regional que se celebra en esta ciudad. Parece que se ha desistido de toda figura alegórica, y que dichas medallas solo llevarán el escudo de la Sociedad Económica en el anverso, y en el reverso una corona de laurel, con la inscripción «Al mérito.»

Don José Ibañez delegado de pesas y medidas del distrito de Játiva, ha presentado la dimision de su cargo.

El día 1.º Noviembre próximo se celebraran concursos en todas las capitales sritos militares proveer las vacantes que para existen y resulten en sucesivo en las músicas de los cuerpos del Ejército.

Los prisioneros, como soldados en situacion de reserva activa, reserva, ó reclutas disponibles que aspiren á desempeñar plazas de músicas, podrán tomar parte en aquel acto, teniendo presente lo siguiente:

Deberán entregar personalmente en diez dias de anticipacion en la Mayoría de Plaza (gobierno Militar) de la capital del distrito en que residan los prisioneros cédula personal y certificado de buena conducta, más el consentimiento paterno de los menores de edad, y los militares sus licencias ó pases; dejando unos y otros las señas de sus demeritos habituales, enterándose al propio tiempo de las condiciones necesarias para el ingreso y compromisos á que habrá de obligarse, llegado el caso de obtener vagante, para cuyo efecto tendrán de manifiesto en la dependencia que se cita el reglamento de músicas é instrucciones complementarias.

Correspondencias.

Cartas de Madrid.

4 Octubre.

El consejo presidido por el rey ha tenido verdadera importancia.

El rey ha aprobado la conducta del gobierno enviando una nota al embajador de España en Paris para que reclame del gobierno francés una declaracion solemne y franca y que se tomen medidas contra los que juicieron la mani estacion ofensiva á la soberano español y á la nacion entera.

Se le dice al embajador, en un telegrama expedido sin cifra á petición del general Martinez Campos, que anuncie á Mr. Grevy su retirada, si se le contesta con evasivas ó no se decidid al gabinete francés á obrar con energia y dispuesto á satisfacer las legítimas aspiraciones de España.

La cosa parece agravarse. Ha motivado esta resolucio no solo la maner como han figurado los periodicos oficiosos de Paris las satisfacciones dadas por Grevy al Rey de España, sino que tambien por el nuevo error cometido por el presidente de la Republica, desconociendo al frente del departamento de la

Guerra al genal Thiboulin, el mas simpatizador de los anarquistas franceses.

Esta mañana habrá celebrado el duque de Fernan Nuñez una interesante conferencia con Monsieur Ferry, el mas ensato de los hombres públicos que influyen en los destinos de la Francia, pero nado se sabe aun en Madrid del resultado de la misma; quizas esta noche se podrá columbrar algo del curso que llevan las negociaciones diplomáticas.

Estamos pasando por momentos muy difíciles. ¡Dios ilumine á los que han de decidir en la trascendental cuestion colocada sobre el tapete!

Yo creo que han de pasar lo menos dos ó tres dias sin que se sepa ó vaticine el desenlace que vá á tener la gestion diplomática pendiente.

Lo escabroso del terreno y consideraciones de prudencia, inclinan mi ánimo á ser reservado en algunos puntos que conozco, relacionados con la cuestion que se debate. Acaso otro dia sea mas claro.

La recepcion verificada hoy en Palacio ha sido muy impor ante por el número y por la calidad de las personas que han presentado sus respetos á los reyes. Ha visto en el régio alcázar al duque de la Torre y á los señores Cánovas, Silvela, Moret, Sardoal, Romero Robledo, Bagañer, Lopez Dominguez, Gonzalez Fimia y los hombres mas importantes de los partidos políticos afectos á la mona quia. Ha asistido por primera vez el general Gándara. Tambien han concurrido los generales Alaminos, Burgos, Reina, Tasara, Baldrich y otros.

El Rey vestia uniforme de capitán general; la reina traje azul con encajes negros; la infanta Isabel blanco y rosa y la infanta Paz raso blanco.

Las reales personas han estado muy afectuosas con los diputados y senadores y con los personas mas conocidos.

El consejo de ministros se ha vuelto á reunir esta tarde para ocuparse de asuntos de carácter interior. Como lo que priva hoy es lo internacional, hago gracia á los lectores de lo que se refiere á otros asuntos.

P. M.

4 Octubre.

Ya me temia yo que el general Martinez Campos no habia de insistir en su propósito de retirarse del gabinete tan pronto como esta cuestion se planteara seriamente en Consejo de ministros. Dicese que en el de ayer, algunas palabras del señor Sagasta bastaron para alejar todo temor en este sentido; pero yo creo que aunque no las hubiera pronunciado, el ministro de la Guerra no habria dado pretexto para que se planteara la crisis. Hay gran distancia de decir «me voy» á irse, y, el consejero responsable de que se trata, hace solo simulacros de huida, pero está demasiado encarrilado con el poder para marcharse.

Ello es, que atendiendo los unos al llamamiento patriótico (asi lo llama un periódico) del señor Sagasta y los otros á la voz de su conciencia fusionista, decidieron todos quedarse has a que la cuestion con Francia se resuelva, expediente que en el fondo, como dice el Imparcial no es mas que un nuevo aplazamiento, porque dicha cuestion puede arreglarse hoy, ó dentro de seis dias, ó lo que es tambien posible, no arreglarse nunca. Pero hay remedios que son peores que la enfermedad y esto ha sucedido en el presente caso, aunque otra cosa se les antoja á los ministeriales.

La solucio de ayer, no es solucio para nadie y los conservadores que lo conciben, no tienen inconveniente en firmar con el gobierno una tregua de paz hasta que se ultimon las reclamaciones que hayan de entablarse con Francia, es decir, brindan con la neutralidad á un caláver, concecion despues de todo poco peligrosa, puesto que el dia que el Sr. Sagasta quiera utilizarse de ella, será tal vez el mismo que la muerte venga á so prender á la fusion. Fundado en esto creo que la prensa oficiosa hace mal en forjar e fusiones desconociendo la realidad de las cosas; au yendo inmediatamente á la reunion de Cortes como contrarrestaria el jefe del gobierno la fuerza que lo divide, ni los argumentos de la lógica mas poderosa que todas las componendas?

Por mucha reserva que quieran guardar los ministros, lo mismo acerca del Consejo de ayer que del celebrado hoy, la tarea de desvirtuar las casas resulta contraproducente é inútil. Un punto de vista serio y patriótico, es á no dudar, el de no entorpecer la marcha del gabinete durante las negociaciones con Francia; pero este desinterés sino se quiera que redunde en beneficio de un gobierno muerto y de una causa estéril, com es la

fusionista no debe concederse sino en contadísimos casos. ¿Qué importa que los ministeriales pretendan ser fuertes, si todos sabemos que sus dias estan limitados y que viven por concesion graciosa de las circunstancias?

Sobre la conferencia celebrada ayer entre los señores Cánovas del Castillo, y duque de la Torre se hacian hoy apreciaciones tan distintas como caprichosas; yo creo que el verdadero objeto de dicha entrevista no ha logrado descubrirlo nadie y que ante la reserva que guardan los mismos interesados, lo mejor que se puede hacer es respetar esa reserva.

Lo que desde luego puede asegurarse es que en el partido conservador no se veria bien que el gabinete del Sr. Sagasta se diera por satisfecho con la satisfacion dada por Francia y comunicada por la Agencia Havas y Segun mis noticias, el juicio de los Sres. Cánovas y Romero Robredo es tan claro y terminante, que no ofrece lugar á dudas y ademas es tambien el de muchos izquierpistas de importancia. Sobre lo que acerca de este asunto se haya tratado en el Consejo de hoy, nada puedo á V. comunicar porque nada se ha traalucido en los Círculos que frecuento; en cambio dicese que Francia considera ultimada la cuestion con la nota de Mr. Grevy y las manifestaciones de simpatía tributadas á España en el Eliseo.

Lo que sí es cierto, segun el telégrafo, que las disidencias ministeriales en Francia, suscitadas con motivo de la estancia de D. Alfonso en Paris se han calmado. Tambien se duda de que el ministro de la Guerra, Mr. Thiboulin, salga del gabinete por ahora.

Acercas de la actitud de Alemania, se ha continuado hablando hoy; pero con menos exageracion que estos dias.

La nota oficiosa de la «Gaceta Nacional» de Berlin, en que se dice que Prusia ha visto con indignacion los sucesos del sábado último, pero que apesar de ello no hará nada para agravar la situacion de Francia, ha contribuido á aque resultado.

Mañana ó pasado celebrará el Directorio una reunion en el Círculo de la izquierda á la cual asistirán los individuos del mismo, contándose entre estos los señores duque de la Torre y Montero Rios, Atribúyese gran importancia á esta reunion.

N.

Boletín Religioso.

SANTO DE HOY.—San Bruno confesor y fundador.

SANTO DE MAÑANA.—Nuestra Señora del Rosario y de la Paciencia en San José; Nuestra Señora del Remedio, patrona de Albaida; San Agustín presbítero y Santa Julia virgen.

CULTOS

Iglesia del Sto. Sepulcro. Principala hoy el solemne novenario á Sta. Teresa de Jesús. A las 6 y media de la mañana se celebrará una misa acompañada de armonium. Por la tarde con exposicion de S. D. M. se practicará el novenario en el que se cantarán letrillas por las religiosas.

Anuncios oficiales.

Don Camilo Vieco y Moló. Abogado, Juez municipal, Regente el Juzgado de primera instancia de esta Ciudad de Alcoy y su partido.

Por el presente primer edito se saca á pública subasta por término de veinte dias la finca siguiente:—Un pedazo de tierra seca, sembradura y vna majuelo, y parte inculta, comprensiva de sobre doce hauegas, equivalentes á noventa y nueve áreas, setenta y dos centiáreas, situada en término de Beniflón, partida de la Dovesa, y punto de donado Rio, que linda por Norte y Este con las de Cristóbal Espinós, Españés, Sur con las de José Perico Gisbert, y Oeste las de Miguel Barrachina Soté, cuyo trazo ha sido justipreciado por peritos en doscientas setenta y cinco pesetas.

Para que se oiga, que tendrá lugar en los estrados de este Juzgado, se ha señalado de diez á doce de la mañana del día veinte y nueve del corriente.

Dado en Alcoy á cinco de Octubre de mil ochocientos ochenta y tres.

Camilo Vieco.

José Giner y Pla.

Avisos de corporaciones.

Junta directiva de la fabrica de paños de Alcoy.

En cumplimiento de lo que se dispone en el

artículo 19 del Reglamento de la Corporacion, la Junta Directiva ha ordenado de mayor á menor la lista de los Sres. fabricantes del pasado año 1882, con exclusion de los que no han pagado en su fabricacion á 20 piezas, la cual queda de manifiesto al público por espacio de 15 dias en el salon de la casa social, á fin de que se hagan á ella las reclamaciones oportunas.

Alcoy 5 de Octubre de 1883.

El Presidente.

Facundo Cantó.

ULTIMA HORA.

SERVICIO TELEGRAFICO PARTICULAR DE EL SERPIS

Paris, 4.

Apertura de la Bolsa de hoy: 4 por 100 español, 57.96.

Paris, 4.

El Gaulois dice que el telegrama que el emperador de Alemania ha dirigido al rey de España está concebido en estos términos.

«Deploro el resultado que os han inferido en Paris, aunque sé bien que el insulto ha sido dirigido mas bien á mi que á vos.»

Roma, 4.

No tiene fundamento alguno la noticia dada por el periódico la Patrie de Paris, de que el Papa se encuentre enfermo.

Nueva-York, 4.

El Herald publica un despacho de Hongkong diciendo que los ánimos están muy sobrecitados en Canton á consecuencia de la causa contra el chino Logan, autor de la asesinato de un europeo.

A causa de esto los europeos no se atreven á salir de su barrio, el cual está protegido por los cañoneros de guerra.

La policía tiene que arrancar todos los dias pasquines en los cuales se amenaza con la matanza de los extranjeros y el incendio de sus propiedades, si la escuadra francesa intenta atacar á Canton.

Dicha escuadra continúa fondeada en Hong-Kong.

Habana, 3.

Segun las últimas noticias de Puerto-Príncipe (Haití), los negros que se sublevaron en aquella capital produjeron el incendio de 800 casas, las cuales han quedado reducidas á cenizas.

Paris, 4.

No se confirma la noticia dada por varios periódicos de que Mr. Daniel Wilson, yerno del presidente de la república, en vista de los ataques de que es objeto, haya resuelto marcharse por algun tiempo al extranjero.

Agencia Mencheta.

Madrid 5 Octubre (15 tarde).

Ha quedado hoy firmado por S. M. el real decreto dando de baja en el Ejército al brigadier Sr. Mariné.

El brigadier gobernador militar de esa provincia de Alicante D. Anrés Gonzalez Muñoz, ha sido destinado á prestar sus servicios en la isla de Cuba, habiendo sido designado para reemplazarle el brigadier Sr. Rodriguez de Rivera.

Hierro-Quesada.

Unico reconstituyente para combatir toda las fecciones ocasionadas por debilidad y pobreza de sangre.

En un minucioso análisis químico publicado en todos los periódicos de medicina, está delostrado que el Hierro Quesada es mas rico en medicamento que el de Bravais y todos lo demás.

Exijase mi firma en tinta azul sobre la etiqueta exterior roja.

Frasco con cuenta-gotas, 8 rs. Dura dos meses. Farmacia del Dr. Quesada, plaza de la Merced, número 7, y en todas las de Alcoy.

Alcoy: Imp. de EL SERPIS, c. Mercado, 31 y 13

GUIA DEL COMPRADOR EN ALCOY

Anuncios recomendados.

JOSÉ GARCIA SEMPERE
Compras de artículos de...
Cabeza del Bury, Badajoz.

ESPACIO PARA UN ANUNCIO.
1 rs. por día.
12 » 15 días.
24 » un mes.

2 rs.
24 »
40 » respectivamente.

Almacén de petróleo D. Francisco Glier Martí S. Miguel 0, esquina a la calle Mayor Venta al por mayor y menor.	Farmacias. D. Santiago Mollor S. Nicolás 1	Sastrerías. D. Francisco Llopiá calle Mayor num. 4.
Almacén de petróleo D. Antonio Moya Reig. S. Blas 5. Venta al por mayor y menor.	Gorrería. D. Eduardo Martínez, S. Lorenzo 2	Zanalería. D. Francisco Badia, S. Lorenzo 28
Almacén de frutos coloniales. D. Ramon Climent, Casablanca, esquina a la de la Cordeta.	Lampistería. D. Desiderio Margarit E. orozco 28, (Tienda de la Campana.)	
Cafes y fondas D. Lorenzo Rigal Plaza S. Agustín, 20.	Loza y cristal. Sr. D. José Martínez, Mercado 18, (La Perla.)	
Droguerías. D. Eduardo Fiol, Mercado, 2	La Valenciana. PRIMITIVA FUMERARIA. D. Francisco Hurtado, Escuela, 8.	
	Relojería y depósito de máquinas Singer D. Vicente Garcia, S. Nicolás 4.	

Precios de estos anuncios: DOS reales cada mes por línea.

Abonos naturales artificiales y químicos
FABRICA DE TEROL Y JULIAN

Esta fábrica montada con todos los adelantos que este importante ramo de la Agricultura moderna reclama de la Mecánica y de la Química, puede facilitar cuantas materias fertilizantes orgánicas y minerales necesita la vegetación según los terrenos y las cosechas que de ellos se desee obtener.

Las astas y pezunas químicamente preparadas y los superfosfatos de origen animal constituyen la base de las tres principales clases de abonos completos e intensivos que la casa elabora en grande escala y son como siguen:

Abono azoado marca A a 18 ptas. los 50 kilos
" misto " B 15
" fosfatado " F 12

Estos precios se entienden por sacos de 50 kilos, envase por mercancía, pago contado, en los almacenes de la fábrica situados en el molino de Taquí, partida de la Beniata.

Para encargos y detalles San Lorenzo 18

Academia de Matemáticas
dirigida por
D. JOSÉ PEREZ CAMPUS.
Licenciado en Ciencias exactas.
Plaza de S. Cristóbal, n.º 5.—Alicante

En esta Academia se prepara para el ingreso en cualquier carrera especial, civil ó militar; y se abren las clases el día 1.º del próximo Octubre.

LICOR BREA
ó ALQUITRAN MÚNERA.

Tos, catarros pulmonares, garganta, órganos respiratorios, herpes, escrófulas y demás enfermedades, piel, orina reumática, debilidad general, primer regenerador de sangre.

Nota.—El 18 Abril 1878, ha nacido en Barcelona Mr. Guy de Paris, le invitamos por la prensa periódica sobre su licor con el nuestro ante Académ. de Barcelona y Paris y noceptó.—8 rs. fra.—Marca registrada.

Est. acal Múnera.
Contra todas enfermedades del estómago.—50 rs. caja.

PILDORAS MARAVILLOSAS MÚNERA
Purgante depurativo vegetal, 2 r. caja.

En todas las farmacias. MÚNERA HERMANOS, Escudillers, 22. Barcelona.

El Competidor
COCHES DIARIOS
de Alcoy á Alicante y vice-versa.

Esta antigua y acreditada Empresa, que hace ya muchísimos años viene sirviendo con puntualidad y buenos servicios á los señores viajeros, por el conocimiento de sus numerosos favorecedores que no escaseando medios para que estas hagan el viaje todo lo mas pronto y cómodo y barato posible, tiene acordado que desde hoy en adelante salgan dos coches diarios de la misma Empresa á las horas siguientes:

De Alcoy uno á las tres de la tarde, otro id. once y media de la noche á la llegada del tren correo de Valencia

De Alicante uno á las tres de la madrugada, otro id. doce y media de la mañana, el correo.

El Serpis
periódico de la mañana

PRECIOS DE SUSCRICION

EN ALCOY: 1,50 pesetas al mes, 4,50 trimestre.—FUERA: 5,25 trimestre. EXTRANJERO: 15.—ULTRAMAR: 8.—Números sueltos, 10 cts. de peseta.

Se suscribe en Alcoy en la Administración, calle del Mercado 11 y 13.—Recibe anuncios y reclama la Administración.

MANUEL SEGURA
comestibles ultramarinos.

En este establecimiento encontrarán mis favorecedores cuantos artículos pertenecen á dicho ramo sin adulteraciones y con economía. La legitimidad de los mismos la garantiza su dueño.

Santo Tomás, 3.

¡¡Maravilloso descubrimiento!!
No mas hoyos ni manchas de la viruela.

OBLITERATOR DE LEON Y C.º
(ESPECIALISTAS)

Quita todas las manchas y hoyos de la viruela.

El inventor del Obliterador ha obtenido varias Medallas y Diplomas de honor; ha sido nombrado Perfumista de varias casas reales y ha recibido to la clase de autorizaciones de la facultad de Medicina.

El Obliterador de Leon y Compañía quita todas las manchas y huellas que haya dejado la viruela aun en los casos mas graves.

¡No mas hoyos ni manchas de las viruelas!

El empleo del «Obliterador» de Leon y C.º es muy sencillo; por medio de una esponja el «Especifico de Leon y C.º» se aplica al rostro tres ó cuatro veces por día durante diez minutos, y las huellas de la viruela, por graves que sean, desaparecen gradualmente.

¡No mas hoyos ni manchas de las viruelas!

El empleo del «Obliterador» es fácil, seguro y sin ningún inconveniente. El inventor ha obtenido certificados del Dr. Pierre y del Dr. Sebold afirmando que el «Obliterador» de Leon y C.º no contiene nada que pueda perjudicar á la salud.

¡No mas hoyos ni manchas de las viruelas!

El «Obliterador» de Leon y C.º se vende en frascos á los precios siguientes: Francos 1.85; 3.75; 6.85; 10; 13.15 y 26.25 el frasco, y cada frasco lleva el sello de Leon y C.º

Depósito central
CASA LEON Y C.º
PERFUMISTAS DE S. M. LA REINA VITORIA
51. Tottenham Court Road, Londres
LEON Y C.º—DEPILATOR.

El «Depilator» de Leon y C.º es el único remedio seguro y eficaz para quitar en pocos minutos, todos los cabellos superfluos ó que afean cualquier parte del cuerpo, sin producir dolor alguno ni sensación desagradable. Se mezcla en un platito ó tsa una pequeña porción del «Depilator» con un poco de agua fría, se frota la parte que se quiere quitar el cabello con la pasta así preparada y se deja serar durante uno ó dos minutos (una vez practicada esa operación los cabellos habrán desaparecido completamente y para siempre).

El «Depilator» de Leon y C.º se vende en paquetes al precio de 1,25; 1,85 3,75; 4,40 y 6,85 francos.

DEPOSITO CENTRAL: CASA LEON Y C.º
PERFUMISTAS DE S. M. LA REINA VITORIA,
51. TOTTENHAM COURT ROAD,
LONDRES. W.

Dirigir los pedidos hasta nueva disposición á la casa misma de Leon y C.º de Tottenham Court Road, London, acompañándolos de su importe en sellos de correo ó en letras á vista sobre Londres ó Paris. No se ejecutan pedidos interiores á 10 pesetas. Los que excedan de 25 pesetas se envían franco de transporte y de embalaje.

NOTA.—La casa Leon y C.º está dispuesta á tratar con una casa de la ciudad que le ofrezca toda seguridad y garantía para la representación y consignación de sus especialidades. Se reciben demandas.

Los precios de costumbre. Se admiten encargos á precios convencionales.

FARMACIA DE J. Diez Burillo.

En esta oficina que su dueño ha procurado reunir los productos mas puros, así como obtener en su laboratorio aquellas sustancias de dudosa calidad que circulan en el comercio, encontrará el público varias preparaciones especiales y de reconocida utilidad para la curación de las enfermedades del *pecho, estómago, clorosis, hidropesía, ojos y malos secretos*. A las señoras que padezcan de *grietas en los pechos* las recomiendo la POMADA contra las mismas cuya curación es segura en breves días.

Calle S. Lorenzo n.º 16.—ALCOY.

A los anunciantes.

Anuncios y reclamos en la 1.ª plana 25 cts. de peseta línea.

Id. id. tercera id. 13
Id. id. cuarta id. 10

A los Señores Suscritores que publiquen un anuncio por UN mes se les hará la rebaja del 25 por 100 sobre los anteriores precios; por QUINCE días, solo se concederá un 25 por 100 y por OCHO días el 40 por 100 de descuento.

Cuando los anunciantes, siendo suscritores, tengan necesidad de publicar los anuncios durante mas de 30 días, podrán contratar el espacio con la administración, siendo conveniente el ajuste.

L'enseignement de la langue italienne

M. M. les élèves de français qui désirent apprendre l'italien sont priés de vouloir bien s'adresser au professeur M. Thomas Rossier chez lui avant le premier du mois prochain puis qu'il s'agit de faire une classe dans le hut d'enseigner la dite langue.

LA ILUSTRACION ESPAÑOLA Y AMERICANA
AÑO XXVII.

Periódico especial de Bellas Artes y actualidades.

Esta publicación es hoy considerada como una de las más completas de su índole que ven la luz en el mundo civilizado.

Sus páginas, verdadera enciclopedia de nuestra época, ofrecen invariablemente las más bellas creaciones de todas las escuelas artísticas, en agradable consorcio con los escritos de los primeros literatos de España y América, y la reproducción gráfica de cuantos sucesos importantes atraen sobre sí la atención pública en ambos hemisferios.

Los amantes del progreso en las ciencias, las artes y la industria hallarán siempre en esta Revista una entusiasta propagadora en los adelantos de la cultura moderna, a la vez que medio de seguir, sin que la atención se fatiga, el movimiento intelectual y político de todas las naciones.

PRECIOS DE SUSCRICION EN PROVINCIAS.
Un año, 40 ptas; 6 meses, 24. 3 meses, 14.

Bases de la publicación.

Los días 8, 15, 22 y 30 de cada mes da á luz un número de 46 páginas, 8 de ellas con selectos grabados, y siempre que la abundancia de asuntos artísticos ó de marcada utilidad lo reclama, se distribuyen suplementos, gratis para los Señores Suscritores. Cada año forman sus números dos grandes volúmenes, para los que periódicamente se facilitan los índices y portadas necesarias.

NOTA IMPORTANTE. Los Señores Suscritores de *La Ilustración Española y Americana* tendrán el derecho de adquirir para sus familias, con la cuota parte de rebaja, una suscripción á cualquiera de las ediciones de *La Moda Elegante*, periódico de reconocida utilidad para las Señoras y Señoritas, publicado por la misma Empresa.

La Administración, Carretas, 12, principal, Madrid, remite prospectos y números de muestra, gratis, á las personas que deseen conocer el periódico.

Alhajas de oro y plata

SERAFIN SEGURA, Comisionista, tiene el gusto de ofrecer á sus numerosos amigos, al comercio y al público en general un completo y variado muestrario de alhajas de oro y plata, garantizadas y á precios nunca vistos. También tiene la representación de muchas y acreditadas casas de la Nación y extranjeras, pudiendo ofrecer muestras de los mas escogidos y variados productos, como son, por ejemplo, el *insecticida de Apt.* infalible contra la oruga y el *oidium; pólvora vegetal para barrenos*, sin peligro de inflamación, única en su clase en España y de que tengo la exclusiva representación en la provincia; pisos de papel; juguetes, paquetería, coloniales etc.

Esta casa tiene también la representación exclusiva en esta ciudad, de la acreditada sociedad de informes LA PRECAUCION MERCANTIL, domiciliada en Barcelona.

Serafin Segura, Comisionista,
Calle del Portal Nuevo, núm. 20.—ALCOY.

FERRO-CARRILES DE ASTURIAS, GALICIA Y LEON.

Abiertas á la explotación desde el día uno de los corrientes las Estaciones que constituyen la línea de Galicia, se dan á conocer por el presente aviso al público.

En Palencia empalman las líneas de Asturias, Galicia y Leon, que las constituyen Estaciones siguientes:

Línea de Palencia á la Coruña.

Palencia, Grijota, Villambrales, Becerril, Paredes, Villalumbroso, Cisneros, Villada, Gajal, Sahagun, Calzaia (apeadero), El Burgo (Raneros); Santas Martas, Palanquino, Torner (apeadero), Leon, Quintana, Villadagos, Veguellina, Astorga, Vega, Branuelas, La Granja, Torre, B. mbibre, San Miguel de las Dueñas, Ponferrada, Toral de los Vados, Villafranca de Vierz, Quereño, Sobrado, Barco de Valdeorras, La Rua-Petin, Montefurado (apeadero), Clodio, Puebla de Brollon, Monforte, Bóveda, Rubian (apeadero), Oural, Sarria, Puebla de San Julian, Lajosa, Lugo, Rabade, Baamonde, Parga, Guitiriz, Teijeiro, Cortis, Cesura, San Pedro de Oza, Betanzós, Cambre, El Burgo (Santiago) y Coruña.

Línea de Asturias y Coruña.

En Leon hace el ramal de Leon á Gijon, y hoy tiene abiertas las Estaciones de Sanbañez, La Robla, Pola de Gordon, Villamanin, y Busdongo.

En la línea de Asturias están también abierta á la explotación las Estaciones de Puerto de los Fierros, Campomanes, Pola de Lena, Santullano, Mieres, Olloniego, Las Segadas, Ovedo, Lugones, Serin, Veriña y Gijon, para las cuales pueden admitirse expediciones directas por existir un servicio de correspondencia entre Busdongo y Puente de los Fierros.

Para las mencionadas Estaciones pueden, pues, admitirse expediciones, aplicando los precios hasta Palencia, expresando en la declaración la nota siguiente. «Para hacer seguir á.....» (destino definitivo).

LA MODA ELEGANTE ILUSTRADA

Entre todas las publicaciones que existen en Europa dedicadas á las señoras, ninguna como *La Moda Elegante Ilustrada* responde á la vez el gusto y á las necesidades de la dama de distinción y de la madre de familia cualquiera que sea su posición social. *La Moda Elegante Ilustrada* por lo mismo que es el mas completo de los periódicos de su clase, es la guía práctica de las señoras todas, á las que presta constantes servicios, permitiéndoles realizar importantes economías al enseñarlas á confeccionar por sí propias sus vestidos y los de sus hijos, y á organizar la instalación doméstica. Su parte literaria es siempre moral y

atractiva. Cada uno de sus números contiene descripciones exactas de los dibujos, figurines y patrones; Novelas, Poesías, Variedades, Comedias de Teatros y Salones ó Revistas de Modas hechas por Redactoras especiales que la Empresa sostiene en Madrid y en Paris; Correspondencia particular, resolviendo las consultas de las suscriptoras; Gerogíficos, Saltos de caballo, etc.

La Moda Elegante Ilustrada aparece los días 6, 14, 22 y 30 de cada mes haciéndose de cada cuatro ediciones, cuyos precios varían desde 40 p seta al año y 4 pesetas 25 céntimos al trimestre, lo que hace accesibles las ventajas á todas las fortunas.

Para más detalles, pídase el prospecto y número de muestra, gratis, á la Administración de *La Moda Elegante Ilustrada*, Carretas, 12, principal, Madrid.